

**PERAN PEMUDA ROMBONGAN PEMBUAT ONAR (RPO) DALAM
PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MELALUI PENGELOLAAN
SAMPAH DI DESA DUKUH KECAMATAN KAPETAKAN KABUPATEN
CIREBON**

SKRIPSI



AHMAD RAFIIDDIN

1708305014

**JURUSAN PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI**

SYEKH NURJATI CIREBON

2024/1445

**PERAN PEMUDA ROMBONGAN PEMBUAT ONAR (RPO) DALAM
PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MELALUI PENGELOLAAN
SAMPAH DI DESA DUKUH KECAMATAN KAPETAKAN KABUPATEN
CIREBON**

SKRIPSI

Diajukan sebagai salah satu syarat
Untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S. Sos) Pada Jurusan Pengembangan
Masyarakat Islam Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah

AHMAD RAFIUDDIN

NIM: 1708305014



**JURUSAN PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)
SYEKH NURJATI CIREBON
2024M/1445H**

ABSTRAK

Ahmad Rafiuddin. NIM : 1708305014, “PERAN PEMUDA ROMBONGAN PEMBUAT ONAR (RPO) DALAM PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MELALUI PENGELOLAAN SAMPAH DI DESA DUKUH KECAMATAN KAPETAKAN KABUPATEN CIREBON” Pengelolaan sampah merupakan hal yang seharusnya semua orang sadari akan pentingnya pengelolaan sampah untuk kehidupan. Tujuan penelitian ini yaitu membahas tentang peran pemuda Rombongan Pembuat Onar (RPO), selain itu membahas tentang peran pemberdayaan masyarakat melalui pengelolaan sampah, dan juga mengerti tentang tantangan yang dihadapi, seperti faktor pendukung dan faktor penghambat saat menjalankan kegiatan pengelolaan sampah berlangsung di Desa Dukuh, Kecamatan Kapetakan, Kabupaten Cirebon.

Penelitian yang menggunakan metode kualitatif deskriptif dengan pengumpulan data dengan cara wawancara, observasi dan dokumentasi. Pembahasan dengan pertanyaan terkait peran pemuda yaitu Pemuda Rombongan Pembuat Onar (RPO), pemberdayaan masyarakat melalui pengelolaan sampah, dan juga faktor pendukung serta faktor penghambat yang dirasakan saat kegiatan pengelolaan sampah berlangsung.

Peran Rombongan Pembuat Onar (RPO) dalam pengelolaan sampah berperan sebagai Dinamisator, Inovator, Motivator. Dengan peran seperti itu Rombongan Pembuat Onar (RPO) berhasil menemukan peluang yaitu pengelolaan sampah yang bertujuan meningkatkan kesadaran akan pentingnya untuk menjaga lingkungan dan memberikan peluang ekonomi untuk penghasilan tambahan. Meskipun dihadapkan dengan faktor penghambat yaitu tantangan seperti sumber daya terbatas dan kurangnya dukungan, di samping itu juga ada faktor pendukung Rombongan Pembuat Onar (RPO) yang berhasil memanfaatkan iuran masyarakat dan penjualan sampah untuk mendukung kegiatan sosial dan ekonomi di desa.

Kata kunci: Peran Pemuda Rombongan Pembuat Onar (RPO), Pemberdayaan Masyarakat, Pengelolaan Sampah, Desa Dukuh

ABSTRACT

Ahmad Rafiuddin. NIM: 1708305014, *"THE ROLE OF YOUTH OF THE TROUBLEMAKER GROUP (RPO) IN COMMUNITY EMPOWERMENT THROUGH WASTE MANAGEMENT IN DUKUH VILLAGE, KAPETAKAN DISTRICT, CIREBON REGENCY"* Waste management is something that everyone should realize about the importance of waste management for life. The purpose of this study is to discuss the role of the youth of the Troublemaker Group (RPO), in addition to discussing the role of community empowerment through waste management, and also understanding the challenges faced, such as supporting and inhibiting factors when carrying out waste management activities taking place in Dukuh Village, Kapetakan District, Cirebon Regency.

The role of the Troublemaker Group (RPO) in waste management has succeeded in raising awareness of the importance of protecting the environment, providing additional economic opportunities, and strengthening the climate of cooperation among community members. Despite challenges such as limited resources and lack of support, RPO youth managed to utilize community dues and waste sales to support social and economic activities in the village. The study concludes that the role of RPO youth in waste management is an effective model in creating a cleaner, healthier, and more sustainable environment, while strengthening the economic and social empowerment of local communities.

Keywords: Youth Group of Rombongan Pembuat Onar (RPO), Community Empowerment, Waste Management, Dukuh Village.

PERSETUJUAN PEMBIMBING

SKRIPSI

**PERAN PEMUDA ROMBONGAN PEMBUAT ONAR (RPO)
DALAM PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MELALUI
PENGELOLAAN SAMPAH DI DESA DUKUH KECAMATAN
KAPETAKAN KABUPATEN CIREBON**

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Sosial (S.Sos)
Pada Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam (PMI)
IAIN Syekh Nurjati Cirebon

Oleh:
AHMAD RAFIUDDIN
NIM : 1708305014

Pembimbing 2

Menyetujui

Pembimbing 2



Turasih, M.Si
NIP. 199001062019032005

Hamdan Hamdani, MA
NIP. 199007182019031007

Mengetahui,

Ketua Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam



Turasih, M.Si
NIP. 199001062019032005

IAIN SYEKH NURJATI
CIREBON

NOTA DINAS

Kepada Yth.
Dekan Fakultas Dakwah Dan Komunikasi
Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Syekh Nurjati
Di Cirebon

Assalāmu'alaikum Wr. Wb.

Setelah melakukan bimbingan, penelaahan, pengarahan, dan pengoreksian terhadap penulisan skripsi saudara **Ahmad Rafiuddin**, NIM : **1708305014** dengan judul Skripsi "PERAN PEMUDA ROMBONGAN PEMBUAT ONAR (RPO) DALAM PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MELALUI PENGELOLAAN SAMPAH DI DESA DUKUH KECAMATAN KAPETAKAN KABUPATEN CIREBON". Kami berpendapat bahwa skripsi tersebut sudah dapat diajukan pada jurusan Pengembangan Masyarakat Islam (PMI) Fakultas Dakwah Dan Komunikasi Islam (FDKI) Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Syekh Nurjati Cirebon untuk di munaqosahkan.

Wassalāmu'alaikum Wr. Wb.

Cirebon, 7 Mei 2024

Pembimbing 1

Pembimbing 2

Turasih, M.Si

Hamdan Hamdani, MA

NIP. 199001062019032005

NIP. 199007182019031007

IAIN
SYEKH NURJATI
CIREBON

LEMBAR PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul “PERAN PEMUDA ROMBONGAN PEMBUAT ONAR (RPO) DALAM PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MELALUI PENGELOLAAN SAMPAH DI DESA DUKUH KECAMATAN KAPETAKAN KABUPATEN CIREBON” oleh Ahmad Rafiuddin, NIM 1708305014, telah di Munaqosahkan pada hari Rabu 8 Mei 2024 di hadapan dewan penguji dan dinyatakan LULUS.

Skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat mendapat gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam (PMI) Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam (FDKI) Institut Agama Islam (IAIN) Syekh Nurjati Cirebon.

Panitia Munaqosyah	Tanggal	Tanda Tangan
Ketua Jurusan Turasih, M.Si NIP.199001062019032005	20 Mei 2024	
Sekretaris Jurusan Istiqomah M.A NIP.199202042019032014	20 Mei 2024	
Penguji I Istiqomah M.A NIP.199202042019032014	20 Mei 2024	
Penguji II Muhammad Ikhsan Ghofur, M.A NIP.199001062019031007	20 Mei 2024	
Pembimbing I Turasih, M.Si NIP.199001062019032005	20 Mei 2024	
Pembimbing II Hamdan Hamdani, M.A NIP.199007182019031007	20 Mei 2024	

Mengetahui
Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam

Dr. Siti Fatimah, M.Hum
NIP.196509141998032001

PERNYATAAN OTENTISITAS SKRIPSI

Bismillahirrohmanirrohim

Saya yang bertandatangan di bawah ini :

Nama : Ahmad Rafiuddin

Nim : 17083050114

Tempat, Tanggal Lahir : Kampar, 04 Oktober 1995

: Dusun 1, RT/RW 001/003, Desa Dukuh, Kecamatan Kapetakan Kabupaten Cirebon.

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi saya yang berjudul “PERAN PEMUDA ROMBONGAN PEMBUAT ONAR (RPO) DALAM PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MELALUI PENGELOLAAN SAMPAH DI DESA DUKUH KECAMATAN KAPETAKAN KABUPATEN CIREBON” ini beserta seluruh isinya merupakan hasil karya saya sendiri, dan saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika yang berlaku dalam masyarakat keilmuan.

Atas pernyataan ini, saya siap menanggung resiko atau sanksi yang dijatuhkan kepada saya dengan peraturan yang berlaku. Apabila dikemudian hari adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan, atau ada klaim terhadap keaslian karya yang telah saya buat ini.

Cirebon, 06 Mei 2024

Yang r



Ahmad Rafiuddin

NIM. 1708305014

IAIN
SYEKH NURJATI
CIREBON

MOTTO

“jangan pikirkan, kerjakanlah apa yang menjadi tujuan mu”

Rafi (2024)



RIWAYAT HIDUP



Ahmad Rafiuddin adalah penulis dari skripsi ini. Penulis merupakan seorang anak yang lahir di kabupaten kampar, 04 Oktober 1995. Anak kedua dari pasangan Bapak Tauhid dan Ibu Rohmah. Tinggal di Desa Dukuh Dusun 1 RT/RW 001/003 Kecamatan Kapetakan Kabupaten Cirebon.

Adapun jenjang Pendidikan yang telah ditempuh oleh penulis adalah :

1. SDN 02 Dukuh Kapetakan Cirebon Lulus pada Tahun 2008.
2. Madrasah Salaffiyah Miftahul Hidayah Kaliwungu Kendal Lulus pada Tahun 2013.
3. MA Salaffiyah Mihtahul Hidayah Kaliwungu Kendal Lulus pada Tahun 2016.

Penulis mengikuti program Strata (S1) pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam dan mengambil judul skripsi **“PERAN PEMUDA RPO (ROMBONGAN PEMBUAT ONAR) DALAM PENGELOLAAN SAMPAH DI DESA DUKUH KECAMATAN KAPETAKAN KABUPATEN CIREBON”**.

KATA PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmanirrohim

Segala puji bagi Allah SWT yang selalu memberikan rahmat dan ridhonya, yang mengajari kita segala Ilmu yang ada di alam semesta ini sehingga skripsi ini dapat diselesaikan dengan sebaik-baiknya. Shalawat serta salam selalu terlimpahkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW yang merupakan suri tauladan bagi umat Islam.

Saya persembahkan sebuah karya ini untuk orang-orang yang memberikan cinta kasih sayang dan do'a nya, agar saya menjadi orang yang bermanfaat, gigih dalam mencapai impian, orang yang selalu sabar memberi bimbingan untuk ku.

Terutama untuk kedua orang tua saya yaitu Tauhid dan Rohmah yang selama ini selalu memberikan semangat, bimbingan serta do'a yang tulus untuk saya, selalu mengajarkan tentang keikhlasan dan selalu bersyukur menerima apa adanya, sehingga saya bisa seperti ini tumbuh menjadi manusia yang selalu semangat dalam menjalankan apapun. Terimakasih atas segala kasih sayang yang setiap hari dicurahkan kepada saya serta do'a yang selalu dipanjatkan kepada Allah SWT hingga saya bisa berada di titik ini.

Terimakasih kepada dosen pembimbing Ibu Turasih S.K.Pm, M.Si dan Bapak Hamdan Hamdani, MA, yang selalu membimbing dan meluangkan waktu di tengah kesibukannya agar mahasiswanya ini dapat menyandang gelar S.Sos. Teruntuk teman-teman seperjuangan di Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam, SDA (Saung Daulat Ampardjati), FNKSDA (Front Nahdliyin Kedaulatan Sumberdaya Alam), Rombongan Pembuat Onar (RPO). yang telah menjadi bagian dari perjalanan hidup di perkuliahan ini dan mengingatkan untuk selalu bersemangat.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dengan mengawali kalimat *Bismillahirrahmanirrahim*, segala puji syukur senantiasa panjatkan kepada Allah SWT, yang selalu melimpahkan cinta dan kasih sayang-Nya, serta segala kenikmatan-Nya yang telah diberikan. Shalawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, yang telah menjadi petunjuk bagi kaum Muslim di seluruh dunia.

Alhamdulillah dengan hidayah-Nya penulis tak henti-hentinya mengucapkan rasa syukur yang teramat dalam kepada Allah SAW, karena atas izin-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “PERAN PEMUDA RPO (ROMBONGAN PEMBUAT ONAR) DALAM PENGELOLAAN SAMPAH DI DESA DUKUH KECAMATAN KAPETAKAN KABUPATEN CIREBON”. Dengan selesainya tugas akhir ini, maka sampailah penulis pada tahap akhir meraih gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam, Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam, IAIN Syekh Nurjati Cirebon.

Skripsi ini diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada program studi Pengembangan Masyarakat Islam (PMI) Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam, IAIN Syekh Nurjati Cirebon. Namun di sisi lain, semoga tulisan ini menjadi langkah awal bagi penulis untuk memperoleh keilmuan lain.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis menyadari telah banyak do'a, motivasi, saran, bimbingan dan arahan oleh banyak orang yang berperan penting dalam menyelesaikan jenjang S-1 ini. Dengan demikian, tanpa mengurangi rasa hormat penulis ingin menyampaikan terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Aan Jaelani, M.Ag, selaku Rektor IAIN Syekh Nurjati Cirebon.
2. Dr. Siti Fatimah, M.Hum, selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Syekh Nurjati Cirebon.
3. Turasih, M.Si dan Istiqomah, M.A selaku Ketua dan Sekretaris program studi Pengembangan Masyarakat Islam IAIN Syekh Nurjati Cirebon.
4. Turasih, M.Si dan Hamdan Hamdani, MA selaku Dosen Pembimbing I dan II yang telah memberikan motivasi, menyisihkan waktu dan pikirannya dalam memberikan bimbingan, arahan dan saran untuk penulis.
5. Seluruh dosen dan jajaran staf Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam IAIN

Syekh Nurjati Cirebon.

6. Ibu Rohmah dan bapak Tauhid yang selalu mendukung, berusaha memberikan yang terbaik, memberikan do'a tanpa kenal lelah dan kasih sayang yang tidak pernah pudar.
7. Sahabat-sahabat serta teman seperjuangan penulis: Anwar Nasrullah, Bayu Sidik Nurcahyo, Fiqri Baihaqi, Fadli, Lulu Aulia dan sebagainya.
8. Teman-teman yang sudah penulis anggap sebagai keluarga di Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam, khususnya angkatan periode 2017. Terimakasih telah memberikan semangat dan dukungan sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
9. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu, tidak mengurangi rasa terima kasih atas dukungan dan bantuan yang telah diberikan.

Walaupun penyusunan skripsi ini telah selesai, namun penulis menyadari sepenuhnya bahwa masih terdapat kekurangan dalam penulisan skripsi ini. Maka dari itu, penulis membutuhkan masukan, saran dan kritikan guna menyempurnakan skripsi ini. Semoga amal kebaikan Bapak/Ibu/Saudara/i yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini mendapat pahala dari Allah SWT dan semoga skripsi ini bisa bermanfaat bagi penulis dan para pembaca pada umumnya. *Aamiin.*

Cirebon, 06 Mei 2024

Ahmad Rafiuddin
NIM: 1708305014

DAFTAR ISI

ABSTRAK.....	i
ABSTRACT.....	ii
PERSETUJUAN PEMBIMBING.....	iv
NOTA DINAS.....	v
LEMBAR PENGESAHAN.....	vi
PERNYATAAN OTENTISITAS SKRIPSI.....	vii
MOTTO.....	viii
RIWAYAT HIDUP.....	ix
KATA PERSEMBAHAN.....	x
KATA PENGANTAR.....	xi
DAFTAR ISI.....	xiii
BAB 1	
PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Fokus Kajian.....	7
C. Rumusan Masalah.....	7
D. Tujuan Penelitian.....	7
E. Kegunaan Penelitian.....	8
F. Sistematika Penulisan.....	8
BAB 2	
KAJIAN TEORITIK.....	10
A. Penelitian Terdahulu.....	10
B. Kerangka Teori.....	19
1. Peran Pemuda.....	19
2. Pemberdayaan Masyarakat.....	20
3. Pengelolaan Sampah.....	26
BAB 3	
METODOLOGI PENELITIAN.....	29
1. Waktu dan Tempat Penelitian.....	29
2. Jenis Penelitian.....	30
3. Pendekatan Penelitian.....	30

4. Sumber Data.....	31
5. Teknik Pengumpulan Data.....	32
6. Teknik Penentuan Informan.....	33
7. Teknnik Analisis Data.....	34
8. Teknik Keabsahan Data.....	35
BAB 4	
HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	37
A. GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN.....	37
B. Deskripsi dan Analisis Temuan Penelitian.....	53
1. Peran Pemuda Rombongan Pembuat Onar (RPO) Dalam Pemberdayaan Masyarakat Melalui Pengelolaan Sampah.....	53
2. Hasil Pemberdayaan Masyarakat yang Dilakukan Pemuda Rombongan Pembuat Onar (RPO) Melalui Pengelolaan Sampah.....	73
3. Faktor Pendukung dan Penghambat Pemberdayaan Masyarakat Melalui Pengelolaan Sampah.....	77
BAB 5	
PENUTUP.....	88
A. Kesimpulan.....	88
B. Saran.....	89
DAFTAR PUSTAKA.....	91
LAMPIRAN-LAMPIRAN	

